
春天，万物复苏，光秃秃的树
杈上抽出了绿叶，处处生机勃勃。
但是，在秦皇岛市海港区文化路街
道红旗里社区红旗西里四号楼的
居民眼中，这些都是麻烦的开始。

“看，这堵墙已经被拱歪了。”
红旗西里四号楼是以前某公司的
职工宿舍，独栋成院，四周都是红
砖砌成的围墙。由于没有物业管
理，十几年前，有居民在西墙根私
自种了一棵香椿树。随着时间的
推移，树越长越大，种树的居民怕
树顶倒围墙，砸到供暖管道，去年
将树砍了。让人意想不到的是，树
干虽然被砍了，树根却在地下快速
成长，到今年西围墙已经被顶得倾
斜了二三十度，西围墙外的地面也

被树根顶出了一个鼓包。
这堵被顶歪的围墙还紧

挨 着 广 顺 园 小 区 的 北 门 ，过
往的行人、车辆不少。“要是
到 了 雨 季 ，这 个 墙 就 更 危 险
了。”红旗里社区党委书记肖
瑶说道。肖瑶今年 2 月到任，
在 一 次 巡 查 过 程 中 ，发 现 了
这堵被顶歪的围墙。他马上
让工作人员在围墙上写上了
危 墙 的 警 示 语 ，同 时 按 照 社

区“大事共议、实事共为、要事共
决、急事共商”的联动治理方案，
召集相关小区物业、四号楼居民代
表、社区民警等征求意见、共同商
议解决方案。最终，大家商定将围
墙推倒，挖出树根后再重建围墙。

为了落实这一解决方案，这些
天肖瑶四处联络，找专业预算公司
做好了工程预算，联系相关部门，
希望能够予以支持，还联络了几家
爱心企业，希望这些企业能够伸出
援手。功夫不负有心人，拆除围墙
的工作终于有了一些眉目。

“这是好事啊，我们大家肯定
支持。”4 月 6 日，肖瑶再次找到四
号楼的居民代表，向他们说明在不
久后的拆除施工中，可能会产生噪
声等问题，希望居民们能够谅解。
居民代表表示，拆除围墙消除安全

隐患对各方都是好事，他们会积极
配合。

肖 瑶 说 ，像 拆 除 危 墙 这 样 的
事，在红旗里社 区 还 有 很 多 。 为
了在解决居民实际问题的同时减
少 矛 盾 的 发 生 ，社 区 坚 持 党 建 引
领 ，以 自 治 为 基 础 、以 共 治 为 补
充、以法治为保障，贯彻“党建引
领、三治融合”理念，深入探索居
民 需 求 ，积 极 化 解 社 区 矛 盾 。 红
旗 里 社 区 管 理 7 个 小 区 ，社 区 党
委 下 设 8 个 党 支 部 ，社 区 党 委 充
分 发 挥 党 组 织 的 战 斗 堡 垒 作 用 ，
由各小区党支部牵头，引导居民成

立业主委员会。骨干党员发挥模
范带头作用，（下转第2版）

奋斗百年路奋斗百年路 启航新征程启航新征程
平安印记

□ 河北法制报记者 刘波
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最美政法干警最美政法干警
河北法制报讯 （记

者 吴艳丽）4 月 20 日，唐
山市委政法委员会 2021 年
第 三 次 全 体 会 议 召 开 ，市
委 常 委 、政 法 委 书 记 乔 朝
英主持会议并讲话。

会议强调，全市政法机
关要坚持政治站位和理论
武装，扎实深入开展好党史
学习教育。要坚持系统观
念和底线思维，深入细致做
好特殊时期和敏感节点安
保维稳工作，全力维护国家
政治安全和社会大局稳定，
全力做好系列安保筹备工
作。要坚持打防并举和抓

源治本，有力有序推进平安
建设和社会治理工作，抓好
常态化扫黑除恶斗争、社会
治安风险防范、治理体系和
治理能力建设。要坚持改
革创新和制约监督，加快推
进更高水平的法治唐山建
设 ，推 动 法 治 建 设 规 划 编
制 实 施 ，加 快 完 善 法 治 实
施 体 系 ，提 升 法 治 监 督 制
约质效。要坚持猛药去疴
和 重 典 治 乱 ，确 保 政 法 队
伍 教 育 整 顿 取 得 实 效 ，为
庆祝建党 100 周年和“十四
五”开好局起好步营造安全
稳定的社会环境。

唐山市委政法委员会2021年
第三次全体会议提出

为庆祝建党100周年和“十四五”开好局起好步
营造安全稳定的社会环境

河北法制报讯 （记
者 刘波）为确保队伍教育
整顿查纠整改环节扎实推
进，4 月 20 日，秦皇岛市司
法局邀请社会各界代表召
开 座 谈 会 ，针 对 顽 瘴 痼 疾
专项整治征求意见建议。

座 谈 会 上 ，市 人 大 代
表、市政协委员、企业家、
律 师 、人 民 监 督 员 等 各 界
代 表 结 合 自 身 实 际 情 况 ，
围绕全市司法行政系统顽
瘴痼疾专项整治涉及的干
预 司 法 ，工 作 人 员 及 其 配
偶 子 女 违 规 从 事 经 营 活
动 ，律 师 与 司 法 人 员 不 正
当 接 触 交 往 ，公 证 人 员 违
法 执 业 ，司 法 鉴 定 人 员 违
规 违 法 执 业 等 方 面 问 题 ，
开 门 见 山 ，畅 所 欲 言 。 他

们还对司法行政机关队伍
管 理 、普 法 宣 传 、法 律 服
务 、行 政 执 法 监 督 等 方 面
存在的其他问题提出了具
体意见建议。

秦皇岛市司法局表示，
针对代表们提出的意见建
议，将认真研究梳理，找准
问 题 症 结 ，建 立 问 题 清 单
和 整 改 台 账 ，明 确 责 任 人
和整改时限，逐项销号，以
求真务实的工作作风和坚
定 态 度 切 实 抓 好 整 改 落
实，确保事事有着落、件件
有回音。同时希望各位代
表 做 司 法 行 政 工 作 的“ 宣
传 员 ”“ 监 督 员 ”和“ 协 助
员”，支持和帮助司法行政
事 业 发 展 ，促 进 司 法 行 政
工作整体提升。

秦皇岛市司法局开门迎监督

河北法制报讯 （记
者 张哲 通 讯 员 闫媛
媛）为 推 动 全 市 法 院 队 伍
教 育 整 顿 走 深 走 实 ，石 家
庄市中级人民法院派出 11
个督导组，对全市 22 个基
层院队伍教育整顿开展情
况进行专项督导调研。截
至 4 月 16 日 ，督 导 组 已 全
部完成督导调研任务。

督 导 组 召 开 座 谈 会 ，
听取各院队伍教育整顿的
方案制定、动员部署、学习
教 育 等 情 况 汇 报 ，并 通 过
现 场 查 看 相 关 台 账 资 料 、
抽 查 干 警 读 书 笔 记 、个 别
谈 话 、随 机 提 问 应 知 应 会
内 容 等 方 式 ，对 各 院 队 伍
教 育 整 顿 工 作 的 安 排 情
况 、推 进 程 度 和 存 在 的 问
题 、查 纠 整 改 环 节 部 署 情
况、“我为群众办实事”实

践活动开展情况等工作进
行督导调研。

督导组在肯定各院经
验 做 法 和 取 得 成 效 的 同
时，针对各院具体情况，提
出明确要求。要求各院聚
焦 教 育 整 顿 重 点 内 容 、主
题 、任 务 和 环 节 ，抓 好 各
项 工 作 的 落 实 ，确 保 教 育
整顿入脑入心。强化一体
化推进教育整顿和审执业
务 工 作 的 融 合 开 展 ，实 现
各 项 工 作 互 相 融 合 、统 筹
推 进 。 持 续 开 展“ 我 为 群
众 办 实 事 ”实 践 活 动 ，细
化“办实事”举措，真正将
队伍教育整顿学习教育成
果 转 化 为“ 为 民 办 实 事 ”
的具体实践。坚持把查纠
整 改 工 作 抓 细 、抓 深 ，确
保查纠整改阶段工作取得
实效。

石 家 庄 中 院 督 导 调 研
全市法院教育整顿开展情况

她是一名科班出身的高材生，
2010 年毕业于中国人民公安大学；
她是脱颖而出的第一代雄安公安
人，2018 年通过全省遴选到雄安新
区公安局工作；她是雄安新区公安
出入境窗口单位的第一批建设者，
为了创建新区智慧出入境管理模
式而不懈努力。她就是雄安新区
公安局治安与出入境管理支队出
入境管理大队副大队长董米拉。

在雄安新区公安局工作的两年
多时间里，董米拉凭着过硬的业务
素质，谋划构建着新区公安出入境
的管理框架、流程标准、业务规范，
培训出一批专业的出入境管理人
员，提出了一个个管理创新举措，不
仅提升了服务效能，守住了新区出
境入境人员的安全防线，而且强有
力地保障了雄安新区的发展建设。

提起董米拉，领导赞不绝口：

“她政治站位高，
原 则 性 强 ，时 时
事 事 以 大 局 为
重 ，无 论 是 干 治
安 工 作 ，还 是 从

事出入境管理，都特别能吃苦、特
别能奉献、特别能战斗，尤其是那
种严肃认真、任劳任怨、不服输的
工 作 态 度 ，让 许 多 男 民 警 都 很 敬
佩。”新区公安局刚成立，人手少、
任 务 重 ，每 一 名 民 警 都 要 一 警 多
能，适应不同的警种业务。出外勤
是 她 ，处 理 内 务 也 是 她 ，身 兼 数
职，却从不见她厌烦懈怠，总是乐
呵呵的。在她的努力下，公安出入
境这个管理层级很快成为新区行
政单位中的一张靓丽名片。同事
们也对她交口称赞：别看她外表柔
柔 弱 弱 ，身 上 却 总 有 使 不 完 的 劲
儿，有时为了一个准确数据、一个
实际情况，她会反复核实、校对，
常常加班到深夜。

作为新区出入境管理部门的
终 审 人 ，必 须 通 晓 相 关 法 律 、法
规、政策，熟练掌握操作流程，随
时解决基层提出的各种问题和困
难。董米拉从内强素质抓起，无论

工作任务有多繁重，她都积极主动
地完成好政治学习，积极投身公安
民 警 轮 值 轮 训 ，积 极 参 加 业 务 培
训，并在实际工作中，虚心向基层
出入境业务骨干、上级业务主管部
门的领导请教，逐渐地变“不知”
为“知之”。

雄安新区是新成立的国家级
新区，董米拉在工作中坚持树立一
种理念：在新区，考虑问题应具有

前瞻性、战略性和全局观，处理问
题应有开拓性和创新性。她牵头
组织智慧出入境大厅建设，推动智
慧出入境应用，从设计方案制定到
具体落地的建设应用项目，事无巨
细，她都亲力亲为，每一个环节都
反复论证，力争精湛完美。她严格
按照上级公安机关要求，扎实推动
新区审批报备、基础台账、档案管
理等各项工作，（下转第2版）

4 月 16 日，泊头市公安交警大队组织民警走进该市西
关小学，通过趣味体验、互动交流等形式，向该校广大师
生开展交通安全宣传。图为交警为学生演示交通警察指
挥手势。 孔大龙 摄

图为董米拉在处理日常出入境事务。 （资料图片）

甘当雄安公安出入境“筑基人”
——记雄安新区公安局治安与出入境管理支队出入境管理大队副大队长董米拉

□ 河北法制报记者 刘彬

拆掉群众“堵心墙”

图为社区工作人员、民警、物业人员、志愿者、居民代表共同为社区
治理出谋划策。 河北法制报记者 刘波 摄

连 日 来 ，承 德 市 人 民 检
察院联合市民政局、教育局、
团市委等部门，开展了“童心
向党 扣好人生第一粒扣子”
教育实践活动，旨在加强未
成年人思想道德建设，弘扬
中华优秀传统文化，提升法
治意识。图为 4 月 19 日，在
承德市未成年人法治教育保
护基地，承德市检察院未成
年人检察部干警向学生们宣
讲法律知识。

郭聪 郭荣华 摄

新华社北京 4月 21 日电 （记者 孙少
龙）中央纪委国家监委网站 21 日消息，中央纪
委国家监委通报 2021 年第一季度全国纪检监
察机关监督检查、审查调查情况。2021 年第
一季度全国纪检监察机关共接收信访举报
83.7 万件次，立案 13.5 万件，处分 11.6 万人，包
括省部级干部 5 人，厅局级干部 715 人。

通报显示，2021 年第一季度，全国纪检
监察机关共接收信访举报 83.7 万件次，处置
问题线索 44 万件，谈话函询 8 万件次，立案
13.5 万件，处分 11.6 万人（其中党纪处分 9.8

万人）。处分省部级干部 5 人，厅局级干部
715 人，县处级干部 0.5 万人，乡科级干部 1.6
万人，一般干部 1.8 万人，农村、企业等其他
人员 7.7 万人。

根据通报，2021 年第一季度，全国纪检监
察机关运用“四种形态”批评教育帮助和处理
共 41.2 万人次。其中，运用第一种形态批评
教育帮助 29.4 万人次，占总人次的 71.3%；运
用第二种形态处理 8.9 万人次，占 21.7%；运用
第三种形态处理 1.3 万人次，占 3.2%；运用第
四种形态处理 1.6 万人次，占 3.8%。

一季度全国纪检监察机关处分11.6万人
包括5名省部级干部

■ 学习走在先 开拓奋进

■ 信念守在前 低调做人

（扫码观看秦皇岛红旗里社区
“党建引领 三治融合”工作海报）


